

**Título: Competir por la precariedad. Consecuencias en las condiciones laborales del sector del textil y la confección tras su liberalización comercial**

**Autores:** Sandra Obiol.

**Instituciones de procedencia:** Grupo Interuniversitario COPOLIS. Bienestar, Comunidad y Control Social- GRC Universitat de Barcelona.

**País:** España.

**Grupo de trabajo:** Sociología de la Familia. Gerardo Meil Landwerlin (UAM).

## RESUMEN

El primero de enero de 2005 se daba por inaugurada, con matices, la exención de cuotas proteccionistas en el comercio mundial de los productos del textil y la confección. Emergían de este modo nuevos y poderosos competidores para los trabajadores del sector y con ello se incrementaba su fragilidad.

En la presente ponencia sintetizo parte de los resultados obtenidos en la elaboración de mi tesis doctoral donde analizo los efectos de esta liberalización en las condiciones laborales del sector en l'Alcoià, Comtat y Vall d'Albaida, comarcas valencianas cuya identidad e historia se encuentran profundamente vinculadas a la industria textil. En ellas, antes incluso de la llegada del 2005, se evidenció un empeoramiento de las condiciones de trabajo en el sector. A las largas jornadas, escasos salarios, turnos rotatorios, temporalidad, trabajo informal, siniestralidad...que tradicionalmente ha soportado el colectivo estudiado, se le añade ahora la inseguridad e inquietud que supone ser consciente de su más que probable sustitución como mano de obra.

El análisis de los discursos de los trabajadores nos muestra la aceptación fatalista de la nueva situación en la que la socialización en una trayectoria laboral de gran precariedad –propia, heredada o compartida- junto con la desconfianza en la idea de progreso, resultan ser un eficaz atenuante de posibles respuestas conflictivas a la introducción de la flexibilidad en la gestión de la fuerza de trabajo, es decir a un incremento de la precariedad.